

27.05.2015 - 07:00 Uhr

Gion Antoni Derungs : un compositeur grison au rayonnement international



Basel (ots) -

Compositeur contemporain de renommée nationale et internationale, Gion Antoni Derungs (1935-2012) célébrerait cette année ses 80 ans. Il fut à maints égards un compositeur unique en son genre dont l'oeuvre a couvert presque tous les genres musicaux : des simples lieder aux oratorios, en passant par les opéras, les concertos, les oeuvres chorales et les symphonies. Les concerts qui auront lieu à Berne, Coire, Constance et Zurich veulent permettre à un plus large public de découvrir la musique de Gion Antoni Derungs.

Concerts et représentations

Même après sa mort, ce représentant de la culture musicale romanche est à la pointe des compositeurs romanches et son empreinte sur la culture musicale actuelle reste forte. Les oeuvres de Gion Antoni Derungs sont un élément important du patrimoine culturel des Grisons. Elles ont également été interprétées à l'étranger, notamment en Ukraine, en Russie, en Moldavie et en Syrie. C'est lui qui composa la musique accompagnant le texte écrit par l'ancien conseiller fédéral Hans Rudolf Merz pour la célébration du 100ème anniversaire de la mort de Henry Dunant, le fondateur de la Croix-Rouge : cette oeuvre musicale scénique fut donnée à Heiden en 2010.

Ses oeuvres sont influencées par la musicalité de la langue romanche ; mais sa créativité de compositeur - à bien des égards avant-gardiste - en a transformé et adapté les éléments traditionnels.

Afin de faire mieux connaître en Suisse les oeuvres de Gion Antoni Derungs, la fondation éponyme organise en 2015 trois concerts avec l'orchestre de la Südwestdeutsche Philharmonie de Constance : un concert commémoratif le 2 juin à Berne avec la première représentation de la 6ème Symphonie « la Romantica », puis un concert à Constance le 10 novembre et le dernier à Zurich le 11 novembre. Ces trois concerts sont centrés sur l'oeuvre symphonique de Gion Antoni Derungs. Chacun d'eux sera précédé d'une mise en scène musicale de la vie du compositeur, intitulée « Gion Antoni Derungs - Orpheus der Rätromanen ». Sa commune natale, Vella, dans le val Lumnezia, l'honorera quant à elle le 17 juillet.

D'autres manifestations permettront d'ouvrir à un plus large public l'oeuvre de Gion Antoni Derungs : elle occupera ainsi une part importante du programme de la Fête suisse de chant qui aura lieu à Meiringen le 13 juin ; l'opéra « Benjamin » sera représenté en juillet/août lors du Festival Origen (Château Riom); enfin un concert sera donné le 6 septembre par la Kammerphilharmonie Graubünden.

Catalogue des oeuvres et édition des lieder L'oeuvre vocale de Gion Antoni Derungs est extrêmement riche et variée : elle va être

rassemblée et éditée dès 2015. L'ensemble de son oeuvre instrumentale est répertoriée sur www.gionantoniderungs.ch

Informations: <http://www.gionantoniderungs.ch>

Contact:

Heidi Derungs-Brücker
heidi.derungs@fgad.ch
Tel. 081 353 12 92 / 079 634 64 31

Medieninhalte



Copyright: Fundaziun G. A. Derungs Texte complémentaire par ots et sur www.presseportal.ch/fr/pm/100057984 / L'utilisation de cette image est pour des buts rédactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "obs/G.A. Derungs"

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100057984/100773164> abgerufen werden.